

Inhalt

Im Blickpunkt: Hüftdysplasie

Bildgebende Verfahren in der Behandlung der Hüftdysplasie und Hüftluxation im Säuglingsalter unter besonderer Berücksichtigung des transinguinalen Ultraschalls . . . 559
Imaging techniques in the treatment of hip dysplasia and hip dislocations in newborns with special regard to transinguinal ultrasound

O. Eberhardt, F. F. Fernandez, A. Zierl, T. von Kalle, T. Wirth



Die angeborene Hüftdysplasie erkennen und richtig behandeln 568
Developmental hip dysplasia – Diagnosed early and treated right

K. S. Gather, M. Klotz, S. Erhard, S. Hagmann, T. Dreher

Zur Geschlechtsrollenwahl bei Kindern mit Varianten der Geschlechtsentwicklung im Spannungsfeld von Medizin und Gesellschaft 580
Gender assignment in differences of sex development in the area of tension between medicine and society

W. Hoepffner, J. Bennek, M. Scholz

Schwangerschaftsverhütung bei Jugendlichen – Ein Update 589
Contraception for adolescents – Update

B. Delisle

Wie gelingt Schwangerschafts-Verhütung? Bekanntes und Neues zu einem alltäglichen Thema in der Praxis 600
How to Prevent Pregnancy?

C. Schumann

Über Sexualität sprechen – Ein heißes Eisen für die junge Patientin mit einer gynäkologischen Erkrankung? 607
Talking about sexuality – A hot potatoe for the young patient with a gynecological disease?

S. Ditz

Beschneidung von Jungen: Perspektiven leidvoll Betroffener – Kinderrechte als Chance 616
Circumcision of boys: An opportunity to advance children's rights incorporating the perspective of those negatively affected

Ö. Özgeday, V. Schiering

Ambulante Kinder- und Jugendhospizarbeit	626
<i>Outpatient children's and youth hospice work</i> J. Schneider	
Eliminierung der Masern in Deutschland – Ein realistisches Ziel?	641
<i>Razum O, Niewald A-K, Matysiak-Klose D: Measles elimination in Germany – A feasible goal?</i> O. Razum, A.-K. Niewald, D. Matysiak-Klose	
Extravasatrauma mit tiefer Hautnekrose nach Infusionstherapie bei einem Säugling	650
<i>Post infusion therapy extravasation injury sustained by a baby accompanied by deep skin necrosis</i> K.S. Saternus, S. Reineke, P. Illing	
Primäre Amenorrhö	658
<i>Primary Amenorrhoea</i> D. Dunstheimer, K. Salzgeber	
Hyperandrogenämie – Differenzialdiagnosen und therapeutische Ansätze	665
<i>Hyperandrogenemia – Differential diagnosis and therapeutic approaches</i> S. Segerer	
Die rezessive Variante des Lynch-Syndroms – Der Wolf im Schafspelz: Biallelische (Constitutionelle) Mismatch-Repair Mutationen (BMMRD – CMMRD)	674
<i>The recessive variant of the Lynch syndrome – The wolf in sheep's clothing: Biallelic mismatch repair mutations</i> C. Schneider, M. Stodolski, M. Taghavi, N. Rahner, G. Möslein	
Faszination Ontogenese – Früher Ultraschall Schritt für Schritt	684
<i>Fascination Ontogenesis – Early ultrasound step by step</i> A. Strauss	
Minimalinvasive Fußchirurgie	695
<i>Minimally invasive foot surgery</i> K. Klos, M. Walcher, L. Busch, P. Simons, M. Knobe	
Therapeutisches Bogenschießen in der psychiatrischen und psychotherapeutischen Praxis	705
<i>Therapeutic archery in psychiatric and psychotherapeutic practice</i> H. J. Koch, A. Pöttsch	

Inhalt

Medizin & Umwelt

- Krebs durch Kombination verschiedener Umwelttoxene** 715
Cancer due to combinations of damages caused by different environmental sources
I. Witte

Arzneimittel- & Therapiekritik

- Alternative und komplementäre Medizin in der Therapie von Tumorpatienten** 727
Alternative and complementary medicine in cancer care
J. Hübner, K. Münstedt, C. Eschbach, B. Zomorodbakhsch, R. Mücke

Aktuell kommentiert

- Die Bedeutung der Jungenbeschneidung in der islamischen Welt heute:
Pflicht, Glauben oder Tradition** 736
N. Kelek

Fragen & Antworten aus der Praxis

- Stellenwert der nicht-invasiven, pränatalen Diagnostik des fetalen
Rh-Faktors aus mütterlichem Blut** 741
C. Bamberg
- Hyperbare Oxygenierung: Sauerstoffpartialdruck oder gelöster Sauerstoff?** 742
U. Pohl